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INTERPELAÇÃO ESCRITA 

  

Promover o aproveitamento dos recursos comunitários 

para aumentar os recintos desportivos 

e optimizar a gestão dos estabelecimentos desportivos públicos 

 

Os terrenos de Macau são limitados, a densidade populacional é alta e as 

condições dos recintos desportivos não são, naturalmente, comparáveis às do Interior 

da China. Com o desenvolvimento contínuo da indústria do desporto de Macau, as 

exigências quanto à quantidade e qualidade dos recintos desportivos têm vindo a 

aumentar e, por estes serem insuficientes, não têm conseguido ao longo dos anos 

satisfazer as necessidades da população, limitando gravemente o desenvolvimento 

sustentável da indústria do desporto. 

Numa situação em que a procura dos estabelecimentos desportivos públicos é 

maior do que a oferta, por um lado, muitos atletas e associações queixam-se da falta 

de espaços para formação e treino e, por outro, muitos cidadãos estão insatisfeitos 

com o facto de os estabelecimentos desportivos públicos estarem a ser ocupados por 

associações privadas para formação. No fundo, devido à insuficiência de recintos 

desportivos, ambas as partes sentem que os seus direitos e interesses de utilização 

estão a ser lesados, o que demonstra que existe ainda espaço para melhoria da 

eficácia da gestão dos estabelecimentos desportivos. 

A insuficiência de recursos de solos não é um problema exclusivo de Macau. A 

título de exemplo, temos a Escola Kwong Tai, situada perto da Doca do Lam Mau, no 
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Fai Chi Kei, que aproveitou um espaço do terraço, transformando-o em recinto 

desportivo, proporcionando aos alunos espaços para actividades, e a Direcção dos 

Serviços de Assuntos Marítimos e de Água, que fica situada no outro lado da rua, não 

aproveitou o terraço relativamente maior. Se as autoridades competentes estiverem 

dispostas a dar mais um passo, isto é, a reorganizar os recursos comunitários e a 

maximizar a utilização dos espaços das construções do Governo, criando mais 

recintos desportivos para os residentes ou atletas, não só vão conseguir resolver o 

problema da insuficiência de recintos desportivos, como também fazer um uso 

racional dos recursos, apoiando o desenvolvimento da indústria do desporto. Algumas 

escolas já estabeleceram cooperação com as comunidades dos bairros comunitários 

e, nos tempos livres, vão abrir as instalações desportivas e os recintos ao público, 

portanto, espero que as autoridades possam promover ainda mais a cooperação e 

maximizar os recursos comunitários. 

Mais, ainda existem na cidade de Macau muitos terrenos do património do 

Governo sem planos de desenvolvimento e por aproveitar, que, ao longo dos anos, 

têm estado repletos de ervas daninhas e até originaram muitos problemas de higiene, 

o que não só afecta a vida da população, como também prejudica a imagem de Macau 

enquanto cidade turística. Assim sendo, sugiro aos serviços públicos que cooperem e 

resolvam, em conjunto, os problemas, por exemplo, em conjunto com o Instituto para 

os Assuntos Municipais, a Direcção dos Serviços de Solos e Construção Urbana, etc., 

desenvolvam esses terrenos transformando-os em recintos desportivos simples e 

provisórios para utilização dos cidadãos, ou então, coloquem relva artificial ou 

canteiros nesses terrenos, transformando-os em espaços provisórios de lazer e 
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exercício físico para os idosos, o que ia conseguir, por um lado, resolver os problemas 

de gestão e higiene dos terrenos desocupados e, por outro, aumentar os espaços de 

lazer e desporto. 

Face ao exposto, interpelo sobre o seguinte: 

1. Existem actualmente em Macau muitos terrenos desaproveitados e sem planos 

que, por falta de uma gestão adequada, constituem um perigo para a saúde e a 

segurança públicas. As autoridades devem, através de mecanismos de coordenação 

interserviços e intersecretarias, estudar, em conjunto, com os serviços competentes 

das obras públicas, o aproveitamento dos terrenos sem planos, transformando-os em 

campos desportivos simples e provisórios, em prol da utilização dos residentes. Vão 

fazê-lo? 

2. As autoridades devem, através de mecanismos de coordenação interserviços 

e intersecretarias, de acordo com as condições reais, desenvolver os espaços e 

recintos por aproveitar das construções do Governo, disponibilizando-os para 

utilização das associações desportivas e da população em geral. Vão fazê-lo? 

3. Nos fins-de-semana e feriados, regista-se sempre situações de “a procura ser 

maior do que a oferta” e “fully booked” nos recintos desportivos, no entanto, são 

inevitáveis ainda as situações em que os cidadãos não se podem deslocar ao local 

após a marcação prévia. As autoridades afirmaram, recentemente, que iam recorrer 

às novas tecnologias para optimizar os respectivos procedimentos. Qual é o 

andamento desses trabalhos? De que medidas concretas de optimização dispõem 

para elevar a taxa de utilização dos referidos recintos? Tendo com conta que muitos 
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cidadãos apresentaram opiniões sobre as instalações e os recintos, as autoridades 

devem ponderar sobre a instalação de caixas de opiniões nos recintos ou nas 

aplicações, com vista a facilitar a apresentação directa de opiniões ou sugestões 

sobre as instalações e os recintos. Vão fazê-lo? 

 

25 de Maio de 2023 

 

A Deputada à Assembleia Legislativa da RAEM, 

Lo Choi In 


